



**Séparation des Beatles**

**Le 9 avril 1970**

La séparation des Beatles, un des groupes de rock les plus populaires et influents de l'histoire, est devenue partie intégrante de leur légende. La période d'activité des Beatles s'étend de leur formation en 1960 à leur désintégration dix ans plus tard. La séparation en elle-même est le résultat d'un long processus qui s'accélère en 1969, année marquée par le départ définitif de John Lennon en septembre et d'une reconnaissance publique des événements en cours par Paul McCartney dans une interview donnée en novembre. Finalement, le 9 avril 1970, ce dernier fera officiellement l'annonce de la séparation du groupe dans un communiqué de presse accompagnant la sortie de son premier album solo, prévue le lendemain !

Les causes de la séparation des Beatles sont multiples. Il ne s'agit pas d'un événement brutal et isolé, mais d'une longue transition ponctuée par l'arrêt des tournées en 1966 et la mort de leur gérant Brian Epstein en août 1967, obligeant le groupe à s'impliquer pour le meilleur et pour le pire dans les aspects financiers et juridiques du groupe. Cela provoquera beaucoup de conflits. Aussi, l'arrivée de Yoko Ono dans la vie de John Lennon, qu'il installe à partir de mai 1968 dans les studios d'enregistrement au milieu du groupe, provoque de la rancœur et de l'animosité au sein du groupe. L'installation d'Allen Klein en tant que nouveau gérant et avec lequel McCartney refuse de signer le moindre contrat, la perte de leur catalogue d'éditions *Northern Songs*, les tensions qui ne cessent d'augmenter à partir de la réalisation de *l'Album Blanc* sont d'autres éléments menant à la dissolution du groupe.

Dans les dernières années, les membres du groupe commencent à diverger sur leur vision artistique. Ringo Starr et George Harrison claquent tour à tour et temporairement la porte à l'été 1968 puis en janvier 1969.